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林鄭月娥李宗德伉儷陳鎮仁鍾志平等主禮
和富基金李宗德中心揭幕
香港文匯報訊（記者

解玲）由職業訓練局

（VTC）副主席李宗德

創立的「和富慈善基

金」，早前捐贈1,000萬

港元予VTC，支持該局

新成立的學生發展基金

及多項學生活動。為答

謝李宗德的慷慨捐助，

該局將新落成的學生發

展活動中心，命名為

「和富慈善基金李宗德

博士全人發展教育中

心」，命名典禮昨日於

新落成的中心舉行，政

務司司長林鄭月娥親臨

主禮。
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港媒東莞體驗智慧通關

九龍社團聯會辦節能嘉許禮

香港文匯報訊（記者 李望賢、實習記者 何

花 東莞報道）香港新聞聯和廣東省政府外宣
辦合作組織香港媒體記者走訪珠三角第二站到
達東莞，分別採訪東莞宜安科技股份有限公司
和寮步車檢場，實地察看東莞製造業轉型的成
功案例，體驗智慧型通關系統。

驗車效率提升13.6倍
在東莞海關寮步車檢場，記者看到，該車檢

場目前所使用的「智能通關監管模式」實現了
車輛自動識別、自動採集、自動比對、自動選
查和自動驗放，最大限度的減少人為干預，提
高了通關速度，實現了「陽光通關」，有效保
證了海關行政權力的公平、公開。
東莞海關副關長陳林表示，2006年智能通關

系統未運用前，每輛車通關平均需要4.4個小
時。智能通關將車輛通關效率提高了13.6倍。
現在，每輛車通關平均只需18分鐘，大大節省
了車輛通關時間，提高了通關效率，從而提高
了寮步車檢場的通關能力，現在平均每日約
4,000輛車從寮步車檢場通關。

京信獲得高鐵無線項目
下午，記者團抵達廣東京信通信系統有限公

司參觀採訪。京信通信主營業務為研發、生
產、銷售移動通信外圍設備。京信通信董事局
主席霍東齡透露，上周京信通信已經成功獲得
西九龍至深圳高鐵無線覆蓋項目。該項目將於
2013年5月開工建設，初步預計2017年建成，
總投資額為1,000萬。屆時，整個港深高鐵線
將成功實現wifi全覆蓋，列車行進過程中也可
以實現wifi覆蓋，據悉，該技術處於世界領先
水平。

香港文匯報訊（記者 解玲）福
建社團聯會日前假北角會所熱情
接待湖南省湘潭市委副書記、市
長胡偉林一行。該會主席林樹
哲，榮譽主席林廣兆，永遠名譽
會長林銘森，副主席周安達源、
楊集文、王大治，駐會副秘書長
兼總幹事周珊珊等出席。

林樹哲致歡迎辭
林樹哲致辭說，非常歡迎來自

毛主席家鄉的貴賓。4年前他曾帶
團參訪湖南，湖南山清水秀，人
傑地靈，是個好地方。福建商人
到湖南經商的不少，在張家界、
鳳凰等地成立了福建商會。他介
紹聯會自成立以來，高舉愛國愛
港愛鄉旗幟，廣泛團結居港110萬
福建鄉親，隊伍不斷發展壯大，
現已擁有208個團體會員，涵蓋面
廣，非常團結，福建人在香港是
公認的「抱團」。他說，福建人以
勤勞、拚搏著稱，在港從事工商
業居多；非常重視培養子弟讀
書，香港各大高校的閩籍教授達
數十位。希望今後雙方保持聯
繫、多多往來，尋找發展合作的
機會。

胡偉林介紹湘潭
胡偉林感謝福建社聯盛情接

待，稱福建人拚搏進取的精神、
一言九鼎的作風非常令人敬佩。
他介紹湘潭近年發展狀況，誠意
邀請香港工商界朋友、福建鄉賢

到湘潭走一走，看一看，加強聯繫，為兩地合
作發展多作努力，並祝願福建社團聯會會務蒸
蒸日上。
湘潭市訪港團成員還包括：湘潭市市委常

委、副市長陳忠紅，市府秘書長戴德清，市政
府黨組成員、辦公室書記楊英傑，市商務（招
商合作）局局長黃韌，市貿促會會長魏健，市
發改委主任廖曉燕，市財政局局長朱紅兵，市
國土局局長胡建凱，市外僑辦主任陳利文，市
駐粵港招商聯絡處主任胡蕓，市商務合作局副
局長余娟，市府辦常務秘書黃珂，湖南九華國
際新城開發公司董事長李伏初等。
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■記者團在企業訪問。 何花 攝

■胡偉林（左四）向聯會致贈紀念品，林樹哲

（左五）等代表接受。

職業訓練局主席陳鎮仁致辭時表示，多年來李宗德
肩負VTC副主席的職責，對香港專業教育培訓發

展出心、出錢及出力。他成立的「和富慈善基金」為青
少年提供了寶貴的教育發展機會，貢獻良多。

李宗德：6千學生受惠
李宗德表示，很高興見證中心啟用，為學生提供全人

發展的機會，他希望學生透過全人發展活動，培養正面
積極的價值觀，將來貢獻社會。是次「和富慈善基金」

的捐款亦用於VTC成員院校香港專業教育學院（IVE）
及香港知專設計學院（HKDI）設立「和富領袖網
絡」，培育學生領導才能，至今已有超過6千名學生受
惠。
命名典禮上，李宗德伉儷、林鄭月娥，以及職業訓練

局主席陳鎮仁、副主席鍾志平、執行幹事邱霜梅和候任
執行幹事尤曾家麗，一同為「和富慈善基金李宗德博士
全人發展教育中心」揭幕。
職業訓練局（VTC）成立於1982年，是全香港最具

規模的專業教育培訓發展機構，每年培訓約250,000
人。職業訓練局一向 重學生多元發展，所有全日制
課程均設全人發展單元，讓學生掌握專業知識技能的
同時，能透過不同形式的領袖訓練和學習體驗，培養
出積極正面的價值觀，並灌輸世界公民責任的理念。
「和富慈善基金李宗德博士全人發展教育中心」設有歷
奇活動設施和多用途活動室等，正配合課程需要，為
學生提供歷奇訓練及學習體驗活動，提升他們的團隊
合作精神。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）九龍社
團聯會獲得環境及自然保育基金撥款贊
助，於2011年11月至2012年12月期間，
於觀塘、九龍城及油尖旺區推行「樂活
九龍．綠適新世代—社區節能推廣計
劃」旨在推廣環保訊息。節能計劃將於
本月底圓滿結束，為總結活動、嘉許義
工以及把環保訊息傳遍社區，該會於日
前假九龍觀塘康寧道康寧道遊樂場舉行
「樂活九龍．綠適新世代—社區節能推
廣計劃嘉許禮」，當中包括攤位遊戲、活
動回顧展板、表演節目、頒發獎項及邀
請義工、受助家庭進行分享。

社區推廣環保 逾萬人參與
據悉，是次計劃內容非常豐富，共有

逾12,000人次參與，近5,000幼稚園中小
學生參與「環保達人全攻略．創智坊」
環保講座，為4,000住戶更換約8,000個節
能產品，招募逾300名義工參與計劃活
動，並提供培訓課程。近3,000人次參與
不同類型比賽，包括Apps手機程式設計
比賽、「你想綠色生活繪畫比賽」、「慳
水．慳電大比拚」，環保一天遊體驗活動
等。帶領50多位義工朋友訪堆填區及環
保園，了解目前香港環保的措施及政
策，為區內3單幢式舊式樓宇公共空間更
換節能光管，鼓勵低碳、減排的環保生

活，預計每年可減少近13公噸二氧化碳
排放量。而為評估更換節能產品的成
效，該會委託浸會大學社會科學研究中
心協助進行調查研究，撰寫報告書，並
於12月17日舉行調研報告新聞發布會。

吳慧英葉健平李宗德等赴會
嘉許禮上，九龍社團聯會理事長兼活

動籌委會主席王惠貞和九龍社團聯會監
事長吳慧英陪同多位主禮嘉賓主持啟動
儀式，包括：環境局首席助理秘書長葉
健平、環境及自然保育基金委員會主席
李宗德、觀塘民政專員區慶源、九龍城

民政專員徐耀良、樂耕園總幹事米國
華、九龍地域校長聯會主席莫仲輝、大
埔環保會主席張志偉、觀塘區議會副主
席蘇麗珍、水務署高級工程師黃以成、
職業訓練局沙田香港專業教育學院院長
鄧勝森、香港電器及電子設備回收協會
副會長陳榮禮。

王惠貞：締造綠色新世代
王惠貞致歡迎辭，表示今次計劃取得

豐碩成果，雖然計劃已近尾聲，但她相
信環保訊息的種子已散播於社區中，繼
續茁壯成長。她強調，環保需要的是持

之以恆，該會期望大家繼續努力，身體
力行支持環保，並謹記計劃目標「綠色
低碳生活，你我齊來參與」，共同締造綠
色新世代。
「樂活九龍．綠適新世代—社區節

能推廣計劃」邀得樂耕園及九龍地域校
長聯會擔任合辦機構，大埔環保會擔任
協辦機構，科技大學任顧問機構，環保
署、民政事務總署、康文署、水務署、
義務工作發展局、職業訓練局、嘉道理
農場暨植物園、香港電器及電子設備回
收協會及香港電熱器具專業人員協會任
協助機構。

■嘉許禮上，主禮嘉賓與部分得獎者合影。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗）今年
新成立不久的香港文化教育交流協進
會，日前假尖沙咀百樂門舉行「聖誕新
年聯歡餐舞會」，協進會執行會長、全
國政協委員朱蓮芬，副會長、全國政協
委員江胡葆琳，以及主席丁健華，聯同
逾300位會員與嘉賓歡聚一堂，引吭高
歌，翩翩起舞，以充滿歡快氣氛的晚
會，迎接聖誕和新年佳節的到來。

朱蓮芬邀300會員聯歡
餐舞會上，女會員衣香鬢影，男會員

西裝筆挺，在柔美悅耳的音樂聲中曼妙
舞動。江胡葆琳與其舞伴最先步入舞

池，跳起了優雅動人的華爾茲舞，美妙
舞姿讓全場屏息。女青年歌唱家鄭穎芬
帶領大家獻唱《同一首歌》和《愛我中
華》，再獨唱一首民族歌曲《青藏高
原》，歌聲時而婉轉、時而高音，動聽
的歌聲久久迴盪。
朱蓮芬也沉浸於舞會的快樂氣氛，與

會員獻唱時流露出陶醉之情。她笑說，
今晚餐舞會就像是一次很溫馨的「家
宴」，因為這是香港文化教育交流協進會
今年成立後的第一次會員聯歡，所以特
別隆而重之，希望讓文化界、教育界、
藝術界的人士通過今晚的歌舞歡聚來迎
接協會成立後首個聖誕和新年佳節。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）

保良局日前假該局梁王培芳堂舉行
「保良局主辦『第三屆全港小學校
際辯論賽』記者會」，大會邀得比
賽顧問、立法會議員田北辰、律政
司法律草擬科副法律草擬專員（雙
語草擬及行政）毛錫強、香港菁英
會榮譽主席兼互聯網專業協會會長
洪為民、教育局高級學校發展主任
黎耀庭出席，與參賽同學分享辯論
心得。

梁寶珠：學界年度盛事
保良局主席梁寶珠致辭時表示，

該局每年舉辦辯論賽，目的為一眾

小學生提供接觸辯論的平台，讓他
們有機會與不同學校的學生切磋辯
論技巧、互相交流。比賽得到參賽
者、觀賽者，以致學界一致好評，
並已經成為每年一度的小學學界盛
事。她期望將賽事延續下去，推廣
思辯文化。
今年有56隊參賽隊伍，反應踴

躍，首兩天報名情況已接近目標數
目，部分學校的第二隊需要抽籤決
定參賽資格。大會邀請了所有參賽
學校的老師及同學出席記者會，並
由梁寶珠及顧問嘉賓即場抽籤，決
定對賽之學校對伍。比賽於12月1日
開始，總決賽定於明年6月初舉行。

■左起：李宗德伉

儷、林鄭月娥、陳

鎮仁、鍾志平、邱

霜梅和尤曾家麗一

同為中心揭幕。

黃偉邦 攝

■文化教育交流協進會舉行餐舞會，慶聖誕迎新春。 香港文匯報記者彭子文 攝

■梁寶珠與主禮嘉賓團主持啟動禮。左起︰陳欽勉、陳黎惠蓮、洪為民、

田北辰、梁寶珠、毛錫強、黎耀庭、張智彥、劉志聰。


